

El Salvador: orden de matar pandilleros salió de cárcel

Por MARCOS ALEMAN

Associated Press, 24 agosto 2015

SAN SALVADOR, El Salvador (AP) — La orden para matar a un grupo de 14 pandilleros que guardaban prisión en el penal de Quezaltepeque, al oeste de país, salió de otra cárcel, según afirmó el lunes el Fiscal General de la República, Luis Martínez.

El Fiscal General dijo al concluir un acto público que la matanza perpetrada el sábado en el penal de Quezaltepeque, a unos 25 kilómetros al oeste de la capital, salió del penal de San Francisco Gotera, a 168 kilómetros al este de San Salvador.

En las cárceles de Quezaltepeque y de San Francisco Gotera, están reclusos más de 2.000 pandilleros del Barrio 18 Revolucionarios.

Martínez dijo que tenían información que se preparaba una matanza en una cárcel, pero que no tenían los detalles de cuándo y en que cárcel sucedería.

"Si teníamos información, esto es parte de una purga que está sucediendo dentro de la estructura de la pandilla terrorista 18 Revolucionarios. La información salió del penal de Gotera", afirmó.

Las autoridades sostienen que la matanza es producto de purgas internas de la pandilla Barrio 18 Revolucionarios, que en las últimas semanas ha sido golpeada por la Policía que ha reportado la captura de los cabecillas de varias clicas (grupos) de esta estructura criminal,

Sin embargo, el director general de la policía, comisionado Mauricio Ramírez Landaverde, dijo que la corporación no tenía información que se preparaba una matanza.

"La Policía Nacional Civil no tenía indicios de que pudiera ocurrir una situación de este tipo, mucho menos en el Centro Penal de Quezaltepeque", afirmó.

Pero luego reconoció que sí estaban analizando información de los servicios de inteligencia de la Policía.

Las autoridades informaron que los 14 pandilleros que murieron la cárcel de Quezaltepeque fueron estrangulados y apuñalados por sus mismos compañeros.

Landaverde también informó que el fin de semana registraron 76 homicidios, confirmando la tendencia de incremento de hechos violentos, en su mayoría protagonizados por las pandillas rivales.

Sin embargo, defensores de los derechos humanos han expresado su preocupación por la reacción de los policías y militares, y han denunciado abusos de autoridad, violencia arbitraria y respuesta excesiva con armas de fuego.

El jefe policial reportó que el sábado registraron 45 homicidios, que incluye a los 14 pandilleros muertos en la cárcel de Quezaltepeque. El domingo hubo 31, incluyendo la muerte de cuatro jóvenes en una zona rural del municipio de Jiquilisco, departamento de Usulután, al este del país.

"El mes de agosto tiene un comportamiento parecido a los meses de mayo y junio", cuando las autoridades registraron 643 y 677 homicidios, respectivamente", informó.

Según las estadísticas oficiales, 2014 finalizó con 3.942 homicidios en el país, 1.429 más que un año anterior.
